



El Día, supl., de Serena ▷ 5605

Martes, 5 de Marzo de 1996

p. 2.

Semblanzas

GALVARINO PERALTA HERRERA

Con Elqui en el Corazón

“Es posible que sea criticado en algunos aspectos técnicos, pero debo reconocer que yo no soy escritor, y con este libro sólo he pretendido o he querido ajustarme a la veracidad de lo expuesto”. Con esta expresión, el autor de “Elqui, su Interior” (Edit. Platero), abre un diálogo que por su amor a la tierra que lo vio nacer lo necesitaba.

Nacido en Pisco Elqui, muy joven tuvo que emigrar a La Serena y posteriormente a la capital, aunque nunca dejó de visitar sus raíces. “Además - agrega con cierto aire entornado de gris - me sirvió para superar esta especie de trauma de verme desarraigado de mi tierra. El hecho de tener que vivir en Santiago me creó una fuerte reminiscencia con una buena dosis de angustia por un cordón umbilical que aún no he logrado cortar”.

Dedicado específicamente a la comuna de Paihuano con sus pueblos como Monte Grande, Pisco Elqui, Horcón, Alcohuaz y Cochiguaz entre otros, el libro desarrolla toda una cronología rica en nombres y elementos histórico-sociales. De allí tal vez el subtítulo de “su interior”, por cuánto a tra-



“LA PELA DEL DURAZNO”, desaparecida la tradicional labor familiar.

vés de sus 111 páginas, el autor entrega en una visión general lo que es la cultura en la parte interior geográfica, y de lo que representan los seres humanos del valle en términos generales, lo cual está plasmado en una ventana antigua, a través de la cual y por medio de ella, se puede ver su interior ... como también su pasado.

“Dentro de todos los documentos que consigné - entre el 1600 y el 1900 - había mucha recopilación de datos a través de cartas, arquitectura, folclore, social y su entorno en Elqui, así como la industria del aguardiente, la que posteriormente generaría en la industria del pisco, sin embargo, todo se inicia cuando comencé



a la luz”.

En relación a los primeros habitantes de la comuna y las políticas relativas a la tenencia de la tierra, el autor nos dice que “cuando los primeros españoles reciben tierras, estas grandes haciendas estaban en pocas manos, y diera la impresión que ahora se estuviera terminando con este ciclo, por cuanto después que eran pocos los propietarios, ellos empiezan a multiplicar sus familias con la consabida subdivisión de los terrenos llegando al minifundio que se observa a fines del siglo pasado y a comienzos de este”.

“De allí la importancia de dejar constancia de estas situaciones y tradiciones” finaliza indicando.

Con Elqui en el corazón [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Con Elqui en el corazón [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)